

Antonio Gómez Tomás

PROCURADOR DE
LOS TRIBUNALES

Cuatro Santos, 48 - Cartagena

Organo del Centro de Acción Social Católica

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: DUQUE, NUM. 15 bajo

GINES CASTILLO MONTIEL

ABOGADO

CARTAGENA CIEZA

- Mayor, 3-1.º Cánovas, 12

El porvenir de las Naciones

DINAMISMO ACTUAL

Los pueblos como los individuos, se rigen por principios y leyes que tienen dos caracteres constantemente repetidos: uniformidad y evolución. De la uniformidad nace lo que se llama *ley histórica*; que no lleva ciertamente la fijeza y fatalismo de la ley física, pero que se origina de hechos múltiples y repetidos, que permiten augurar, estableciendo como premisa la ley histórica, acontecimientos futuros en la vida de las naciones.

La *evolución*, es el desenvolvimiento de las fuerzas latentes en las entrañas sociales: un dinamismo determinante de actividades en todos los órdenes, lo mismo en el orden ético que en el económico y social.

Ley histórica es, que los individuos y los pueblos deben ser regidos por leyes que no lesionen los principios morales, de lo contrario, el vaivén social es el azote que castiga; y ley histórica que el florecimiento económico y progreso material, sin el simultáneo, y aun anterior, moral y espiritual lleva a la decadencia y ruina a las naciones.

Un ejemplo nos brindan aquellas naciones de brillante y aurea civilización política, científica y artística: Roma y Grecia; y modernamente, uno muy vivo y descarnado por su actualidad: China. de quien al romper el caparazón de su tradicional inercia, tantos y tantos elogios se hicieron en Europa. Y es que la ley histórica cuando se viola, castiga duramente a los individuos y colectividades.

El dinamismo ha menester también de prudencia y orientación. No basta actuar, desplegar actividades, es preciso prudencialmente despertarlas en su hora, y orientarlas hacia un fin, que las multiplique y ennoblezca. El fin no ofrece dificultades; es la perfección moral de los individuos; es la conciencia clara y definida del deber, como norma inalienable en el obrar. Con

el fin este, puesto a contribución nuestro esfuerzo, en la esfera en que actuemos, será factible, será un hecho alentador la marcha progresiva de la civilización en todos sus matices.

Por no coordinar los intereses morales y económicos, y dar a los supremos su eficacia, despertando excesivamente el dinamismo social, adolecen hoy las naciones de enfermedades peligrosas: virus revolucionario, volchevismo, huelgas como la de los metalúrgicos ingleses; con la terrible amenaza del comunismo que amaga a los mismos E. Unidos tan preponderantes.

Es evidente, que la teoría revolucionaria propulsada por Rusia en su programa comunista, no puede, como han dado los hechos, llevar a la libertad sino a la iranía.

En el zarismo la ejercía el imperialismo déspota; ahora en pleno comunismo la ejerce un bárbaro proletarismo. La lucha de clases de Marx, no es un principio, ni un postulado, aunque muchas veces se imponga como una realidad trágica por incomprensiones egoístas.

El dinamismo actual presenta dos corrientes, ambas poderosas: una materialista y exterminadora con idealismo revolucionario que cristaliza económicamente en el socialismo; otra espiritualista y cristiana, donde preside la idea de Dios e intangibilidad de las instituciones naturales, vaciada en la democracia cristiana en cuanto al orden económico. La primera, llene por consecuencia, la versatilidad en ideas inviolables, y las sacudidas políticas y sociales: síntomas que se advierten en la vida de las naciones europeas: Alemania, Inglaterra y Francia y nuestra bulliciosa vecina Portugal. La segunda, mantiene el equilibrio social y suma y acrecienta valores contra el peligro rojo.

Realidades alentadoras de esta corriente espiritualista lo son: una mayor conciencia del deber de los buenos, atraídos por la nobleza de la causa, un despertar de actividades antes inertes; y el temor saludable de las naciones a posibles aventuras revolucionarias donde existen tantos intereses creados.

Para alborear un porvenir progresivo, de bienestar y paz social, un porvenir económico boyante, necesitamos formarnos y educarnos en las luminosas enseñanzas cristianas: reedificar y mantener el templo del hogar: la familia, trabajar, porque familia y trabajo son los dos polos sociales y con el sacrificio positivo, el ejemplo y nuestro dinero si lo poseemos infundir fortaleza y energía a las generaciones que se forman.

Esta es nuestra obra y nuestro sueño de Acción Católica.

Tirso de la Peña

Bendiciones de los Excmos. Prelados, Excmo. Sr. Cardenal de Toledo y Arzobispo de Valencia

Bendición del Cardenal de Toledo

De la carta que nuestro Presidente ha recibido del Excmo. señor Cardenal Doctor Reig, sacamos los siguientes párrafos:

«Han hecho muy bien en crear la Juventud Católica Social y en incorporarla a la Confederación Nacional de Juventudes, pues importa secundar las grandes obras de carácter nacional.»

«Con gusto aliento y afectuosamente bendigo al Centro de Acción Católica de Cartagena, a su Presidente, a su Junta, a todos cooperadores y favorecedores, y a todas sus obras.»

Bendición del Sr. Arzobispo de Valencia

«Felicitó, dice en una carta cariñosa y entusiasta al Sr. Presidente, a usted y a toda esa entidad tan laboriosa, y que tanto bien está llamada a hacer en la importante Diócesis de Cartagena.»

Nueva vida del Centro católico

Lo será sin duda desde el día 28 de febrero por la inauguración del NUEVO DOMICILIO en la calle del Aire, núm. 20.

Un espacioso salón, de planta baja, con luz y muebles, periódicos, revistas y servicio de café proporcionarán agradable estancia a los socios.

A todas las personas de orden de Cartagena, amantes de las ideas sanas y de la Acción Social Católica convidamos, brindándonos nuestra amistad y compañía, con la seguridad de que no se verán defraudados y esperando todos ver muy pronto convertido nuestro Centro en una de las más importantes entidades de nuestra Cartagena, dadas la actividad y buenos propósitos de los elementos que de él ya forman parte.

Serie de Conferencias

El día cinco de marzo, a las siete y media de la tarde, en el salón de la Económica, dará una conferencia sobre cuestiones sociales el Dr. don Marino Bertolín Peña, Pbro., con el tema, «Posición actual del socialismo. Valores sociales y fuerzas latentes en orden al problema social.»

Invitamos, como de costumbre a los amantes de la cultura y a todos aquellos que se preocupan de la vida social.»

La siguiente estará a cargo de un prestigioso Jefe del ejército de esta Ciudad.»

DESPUES DEL CARNAVAL

Ceniza

Aún repite el aire el eco de las últimas risas impuras; aún se siente el olor a carne profanadora del amor, que es lo más grande que hay en el mundo; los aires de la noche agitan los restos del confetti y serpentinas que, jugando entre remolinos, han ido a parar a un rincón del gran paseo, de donde los sacará el basurero a los primeros albores de la mañana. Unas horas más, y de la pasada fiesta no quedará ya nada...

La campana de la Iglesia llama con ansiedad a los fieles. Los sacerdotes, esta noche han quemado las palmas del domingo de Ramos del pasado año, han re-